
1 
 

Progetto FIGI  

VERBALE della riunione della Consulta  

 

La Consulta si è riunita il 17 giugno 2015 presso la Sala del Consiglio della Facoltà di Ingegneria Civile 
e Industriale (ICI) con il seguente  

 
Ordine del Giorno: 

 
1. Comunicazioni 
2. Insediamento del Presidente della Consulta per il biennio 2015 - 2016 
3. Relazione sulle attività svolte nell’A.A. 2013-2014 e su quelle programmate per l’A.A. 2014-2015 
4. Varie ed eventuali 
 
Sono presenti per le Aziende: Massimo Cresta e Raffaella Rusignolo (ASM Terni), Simona Totaro 
(Enel), Silvia Valerio (FS Italiane), Carlo Marchiori (DMarchiori), Alessandra Raffone (Almaviva) 
Sono presenti per la Facoltà: Fabrizio Vestroni, Regina Lamedica, Annunziata D’Orazio, Barbara 
Mazzarotta, Giuseppe Sappa, Luca Rizzetto, 
 
La riunione ha inizio con i saluti di benvenuto del Preside prof. Vestroni che, ricordando la missione 
principale del progetto, riepiloga brevemente l’agenda dell’incontro. 
 
1.Comunicazioni 
 
Il Preside prof. Vestroni pone un particolare accento sulla validità dell’interazione fra Università e 
Imprese e ringrazia la prof. Lamedica che, con l’impegno dei rappresentanti delle Aziende, ha 
coordinato lo svolgimento di tutte le attività programmate. Al riguardo, invita tutti i partecipanti al 
progetto nel promuovere iniziative che facilitino la collaborazione su progetti di ricerca di comune 
interesse. Illustra quindi ai presenti la struttura della Governance del Progetto e ricorda il ruolo 
fondamentale della Consulta. 
 
2. Insediamento del Presidente della Consulta per il biennio 2015 - 2016 
 
Il Preside prof. Vestroni ricorda l’operato dei Presidenti che si sono succeduti nella conduzione del 
Progetto, ing. Vito Gamberale, dott. Michele Liberato e ing. Mauro Moretti e ringrazia quest’ultimo per 
essere stato negli ultimi 2 anni, con i suoi collaboratori, un motore importante per il rilancio del FIGI. 
Poiché il suo nuovo incarico in Finmeccanica non gli consente il rinnovo per un ulteriore biennio come 
Presidente della Consulta, chiede all’ing. Elia, subentrato nel ruolo di AD di Ferrovie dello Stato Italiane 
di accettare il ruolo per il prosieguo del lavoro iniziato nel 2013. L’ing. Elia prende la parola e 
confermando la sua disponibilità a proseguire quanto iniziato dall’ing. Moretti, ricorda la storica 
collaborazione che l’Azienda ha con l’Università, non dimenticando l’impegno che ha con il Master 
Universitario di secondo livello in Ingegneria delle Infrastrutture e dei Sistemi Ferroviari che, come il 
FIGI, consente di intercettare i migliori laureati. Si dice convinto della necessità di focalizzare 
l’attenzione sull’inserimento di temi trasversali, quali l’affidabilità, la disponibilità, la manutenibilità e 
la sicurezza, e che questo potrebbe conseguirsi proprio attraverso i corsi in co-tutela.  
 
3. Relazione sulle attività svolte nell’A.A. 2013-2014 e su quelle programmate per l’A.A. 2014-
2015 
Prende la parola la prof. Lamedica che ringrazia l’ing. Elia per aver accettato di guidare la Consulta per 
il biennio e gli augura un buon lavoro. Successivamente, passa a presentare i risultati delle attività 
svolte nell’A.A. 2013-2014, relativamente ai 28 corsi in co-tutela, erogati per circa 650 studenti con FS 
Italiane, Terna, Enel; alle 23 tesi di laurea assegnate e alle 6 assegnate nell’ambito del “Progetto 
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Minerva per Roma” con Italferr, Trenitalia e Atac, alle 4 visite tecniche effettuate presso gli impianti di 
Terna, FS Italiane e ENEL; dell’accoglienza fatta il 15 maggio 2015 ai rappresentanti di Bosh che, con il 
progetto women@bosch, si sono posti l’obiettivo di aumentare la presenza di professioniste e manager 
all’interno del Gruppo Bosch. Hanno partecipato 80 studentesse presentando la propria candidatura a 
partecipare ad una giornata . ENEL, FS Italiane e Terna hanno partecipato al seminario “Saper Essere 
Saper Fare”, tenutosi il 22 maggio 2015, insegnando ai numerosi allievi presente come presentarsi nel 
mondo del lavoro e mostrando, con simulazioni, come si svolgono i colloqui di selezione. Di particolare 
successo “Un cocktail con Maria Patrizia Grieco”, Presidente di Enel, tenutosi il 21 luglio 2015. Riporta 
infine la sintesi delle attività che erano state pianificate dal WG e che sono state svolte nel corso dei 
cicli didattici.  

4. Nuovi obiettivi e strategie per l’A.A. 2014-2015 

La prof. Lamedica illustra brevemente le iniziative che potrebbero essere messe in campo utilizzando i 
Bandi «Garanzia giovani» e «Torno Subito» della Regione Lazio. Indica le Borse di studio, assegni di 
ricerca, borse per il Dottorato di Ricerca di tipo Industriale quali possibili strumenti per consentire agli 
allievi e neo laureati un primo ingresso nel mondo del lavoro. Ulteriori iniziative potrebbero essere 
avviate per l’incremento delle immatricolate ai corsi di laurea di Ingegneria Civile-Ambientale e 
Industriale. Sponsorizzare “Concorsi di Idee” e partecipare a «Un pomeriggio con…», programma di 
incontri su temi di punta delle Aziende rivolti a tutti gli allievi ingegneri, potrebbero essere ulteriori 
momenti di incontro. Si apre un ampio dibattito al quale partecipano tutti i presenti che confermano 
l’interesse alle iniziative illustrate. 
 
6. Varie ed eventuali 
 
Il prof. Vestroni e l’ing. Elia. Nel ringraziare i presenti per la partecipazione, chiudono la seduta. 

 

 

                                                                                                                                        Regina Lamedica                                                                                                          

                                                                                                                                       (Coordinatore FiGi)                                                                                              

                                                                                                                                                       

 

 

 

 


